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本报讯 为了使一款功能稻米
造福更多的人，宜兴市领导率领宜
兴市农业农村局及相关企业代表赴
江苏省农科院，就粮食生产项目与
科研院所“攀亲”。11月18日，江南
米道江苏科技有限公司与江苏省农
科院举行了功能水稻合作开发签约
和营养健康水稻联合研发中心揭牌
仪式，致力建设现代化功能性营养
健康稻米产业示范园，打造具有全
国性影响力的功能营养稻米产业。

“许多时候，人们就餐时不吃上
一口米饭，觉得就餐过程少了仪式
感。如何让以米饭为主食的肾脏
病、糖尿病患者以及糖不耐受的庞
大消费群体都能吃上一口米饭，即
从解决温饱问题向好吃、营养健康
转变，成为水稻育种家的新目标。

‘健康1号’等功能大米有助于让糖
尿病、肾脏病患者与大米重新结
缘。”江苏省农科院副院长孙洪武在
当天的签约仪式上说。江苏省农科
院粮食作物所所长杨杰研究员团队
长期致力于功能稻米的研发，该团
队历时近10年时间，成功培育出适
宜糖尿病、肾脏病等特殊患者食用
的功能稻米产品“健康1号”“低谷1
号”。

从去年开始，总部位于宜兴市
杨巷镇的江南米道江苏科技有限公
司与江苏农科院粮作所联合培育的
低血糖生成指数水稻品种已成功种
植并获得丰收，当前正在进行人体
临床试验，即将全面投入市场。

关于功能大米的规范说法，杨
杰研究员表示，功能稻米是指稻米
皮层、胚和胚乳等含有的某些对人
体健康有益的生理活性物质或特殊
成分较普通稻米高或低，人们食用
其稻米制品或深加工提取的活性物
质或特殊成分后，可以平衡体内营
养、预防疾病发生和促进疾病康复，
且符合稻米安全标准的一类稻米产
品。 （何小兵）

本报讯 恶意怂恿劳动者频繁
跳槽，炒作高额返费，侵占劳动者
的社会保险费用、拖欠职工工资
……长期以来，部分非法人力资源
职介机构严重影响着企业经营，扰
乱劳动力市场秩序。日前，无锡市
劳动保障监察支队会同锡山监察
大队，在锡山区云林街道钱长路开
展非法职业中介集中整治。

“你要开必须要证照齐全，证
件没有办下来之前都是违法的”，
现场，执法人员查处了一家名为

“信任人力资源”的人力资源公
司。这家经营场所的门头上写着
招聘、临时工、小时工、外包工等
信息，却并没有看到营业执照，也
没有人力资源服务许可和劳务派
遣许可，可谓三证全无。查处过
程中，该公司的工作人员从手机
中翻出了一张营业执照，妄图蒙
混过关，但其出示的营业执照上，
登记的地点并非此处，公司名称

也与门头悬挂不符合。执法人员
现场责令其关闭，并没收了账册，
如发现违法所得将一并予以没
收。

查处过程中，执法人员发现，
这家地处居民区的人力资源公司
已经换了几张皮，从该营业点中
找出了三四个门头，皆与人力资
源服务相关。“这种行为十分恶
劣。劳动者在此求职，可以说完
全没有保障”，无锡市劳动保障
监察支队相关负责人辛勇刚透
露，全市像这样的违法职介聚集
地有12个，规模大小不一，像钱长
路这样的是比较大的，经过多次
巡查，已摸排出超过三十家违法
职介机构。“没有相关资质，交个
租金挂个门头就能开张，却通过
侵害劳动者权益获得了大量的利
润，对于这些非法的劳动中介机
构，劳动监察部门的一贯态度是
严惩不贷。”看到执法人员来此整

治，很多商家都拉上了门帘。现
场执法人员表示，这将是一个常
态化的过程，只要违法行为在发
生，查处整顿就不会停止，并且后
续将进一步提升查处的频次。

今年，市人社部门将倾力整顿
人力资源市场秩序列为“为民办实
事”重点任务，成立工作专班，各级
劳动监察部门会同公安、城管、市
监及属地街道，开展常态化重点整
治。今年以来，还加大了对违法职
业中介机构的查处力度。截至目
前，全市各级劳动监察部门对违法
职介和人力资源公司行政处罚额
已达137万余元。

据了解，下一步，市人社部门
将加快开发企业用工智慧监管信
息平台，通过信息化手段加大对
人力资源公司用工的监管力度，
保障劳动者合法权益，预计年内
上线。

（陈钰洁）

11 月 18 日，宜兴
市公安局宜城水上派
出所执勤民警在辖区
水域收缴非法捕捞人
员的工具“地笼网”，
对非法捕捞的水产品
进行现场取证。自太
湖流域实施禁捕退捕
以来，宜兴市公安局
加强辖区湖域面巡逻
力度，联合相关部门
查处非法捕捞、违法
排污等不法行为，有
效维护了太湖流域的
生态环境质量。
（何小兵 赵振伟 摄）

严格查处非严格查处非法捕捞行为

本报讯（晚报记者 袁晓岚）“阳
光余额不足，抓紧时间享受！”昨天，
不少市民为蹭降温前最后一波初冬
暖阳，午饭后三三两两到户外散步。
然而，无锡的蟹农们却急切盼着冷空
气“驾到”。记者走访多位本地蟹农
了解到，受气温影响，今年的地产蟹
比去年推迟了半个月，原本月初就能
成熟的大闸蟹一直拖到这两天才陆
续出塘。相比去年，今年的蟹价格更
亲民，不过品质相比同期要稍逊。待
这波降温过后，品质会上一个台阶。

“和前段时间相比，批发价便宜
了5元，零售便宜了7-8元。”在无锡
从事螃蟹批发生意的王老板告诉记
者，随着蟹季的到来和集中上市，大
闸蟹身价开始往下掉了。不过，地产
蟹是最近两天才开始起量的，比去年

晚了差不多半个月。
三智生物是本土一家研制水产

生物制剂的企业，既生产饲料添加
剂、水质改良剂，也有自己的蟹苗苗
种基地、养殖基地，客户中不少都是
蟹农。企业负责人蒋蓉告诉记者，气
候对螃蟹的养殖影响还是挺大的，尤
其是到了当前的育肥期，“冻一冻”品
质更好。今年秋冬季无锡气温偏高，
并不利于螃蟹的育肥，最近一段时间
的晴好天气甚至会增加螃蟹的死亡
率。

她回顾说，由于去年年底育苗时
受了冻，且年初气温偏高，这让蟹苗
的品质打了折扣，间接对后期成蟹的
品质产生了一定影响；育肥期气温一
直下不来，因此地产蟹的品质上不
去。正是在这“双重”影响下，地产蟹

迟迟达不到最佳口感。一些抢先上
市的地产蟹给食客造成了“今年大闸
蟹品质一般”的感觉。

“今年秋冬季气温整体偏高！”宜
兴市高塍镇范道存兴富圩渔场的负
责人孔雪峰养殖了千亩左右的大闸
蟹。他告诉记者，各种养殖成本不断
上涨，而市场价却不理想。玉米、小
鱼都要贵出15%-20%左右，还有辅
料、运费、人工都上涨了。运费贵了
20%。今年比去年增加了 30%左
右。去年人工工资6万，今年涨到了
7万。加上今年老天不帮忙，气温迟
迟不降，到现在还没开卖。自己养了
二三十年的螃蟹了，少有碰到行情这
么差的年景。他和不少同行交流后
预测明年行情可能也一般。

无锡农商协会河蟹分会会长储生

锋证实，从全市的情况来看，今年地产
蟹成熟普遍偏晚，比往年晚了20-25
天。往年一般中秋节地产蟹就开始上
桌了，而今年到现在才大规模成熟，但
仍有三成左右的公蟹未达到最佳品
质。从个头来看，普遍偏大。去年，
3.5两公2.5两母被行内称为“普货”，
而今年“普货”的规格达到4.5两公3.5
两母了。今年的“普货”价格比去年低
15%—20%。“花更少的钱，可以买到
比去年个头更大的螃蟹！”他坦言，但
品质很难超过去年同期。

业内人士分析说，今年大闸蟹消
费市场整体疲软，因此身价上不去。
对于蟹农来说，卖不上价，算不上好
年景。不过对于消费者来说，只要不
是用于送礼的“精品蟹”，自己掏腰包
买点“普货”吃还是挺合算的。

地产蟹推迟半月终上市
待这波冷空气“冻一冻”品质更好

集中整治非法职业中介
智慧监管系统年内上线

宜兴产功能大米
即将上市
有望让糖尿病患者
与大米重新结缘


